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在青岛 看半岛

□半岛记者 邬明洋

“我们小区交房一年多了，好多住户
已经装修完准备入住，不知道今冬小区
能不能给供暖？”近日，莱西塞纳波斐二
期小区业主刘女士向本报反映，他们小
区二期能不能供暖的问题，开发商和物
业方面一直没有给出明确的答复，找供
热企业他们说需要找开发商对接，现在
别的小区已经开始收取供暖费了，想请
相关部门落实一下小区业主反映的供暖
问题，保证入住业主温暖过冬。
9月 19日，半岛记者拨通了莱西

市燃气管理处87420809的电话，对于
小区业主反映的问题，一位姓秦的工
作人员告诉半岛记者，莱西市燃气管

理处主要受理供暖后温度不达标的问
题，塞纳波斐二期小区是新建小区，第
一次供暖需要开发商方面和供热企业
进行对接，针对小区的实际情况，需要
开发商方面联系供热企业详谈具体工
作。
半岛记者通过查询了解到，承担塞

纳波斐二期小区供热的企业是华地热力
有限公司，9月19日，半岛记者拨通了华
地热力有限公司的电话15898833767，
一位于姓负责人表示：按照供热条例，塞
纳波斐二期小区是新建小区，属于第
一次供热，需要进行供热申请资料提
交、验收、整改等流程，而在这些流程
完成之前他们只和开发商打交道，不
和业主打交道，目前需要开发商向他
们企业提交资料，等到提交的资料齐
全后，他们会安排人员对小区的供热
设备设施等进行验收，如验收有问题
就需要整改，后期如果入住率达不到
标准，具体怎么供热就需要开发商方
面和他们供热企业进行协商。“目前开

发商已经过来提交了一部分资料，这个
流程会很快走完，不会影响小区业主今
冬的供暖。”
9月19日，半岛记者又联系了负责

塞纳波斐二期小区的万丽物业经理解晓
雷，解晓雷告诉半岛记者：9月17日他们
已经向华地热力有限公司提交了部分资
料，9月19日他们按照华地热力有限公
司的要求补交另外一些缺的资料，等他
们把资料提交完了，华地热力有限公司
就会安排人过来验收。现在小区一共有
641户，要求今年供暖的住户有120户，
按照华地热力有限公司的要求，入住率
必须达到30%才给供暖，但解晓雷表示
他们会华地热力有限公司协商好，就算
入住率达不到30%也会供暖。“小区业
主不要着急，不要担心，因为咱小区是第
一年供暖，不用按照规定的时间去缴供
暖费，我们已经和华地那边沟通好了，在
今年供暖季正式开始前，我们让华地过
来开通供暖就行了，今年实现供暖基本
上没有问题。”

■链接

各供热公司联系电话

近日，半岛记者从金莱热电和华帝
热力获悉，居民用户于9月1日开始交纳
热费，按照供用热合同约定应于11月15
日前一次性全额交纳。对因特殊原因不
能在上述约定时间内交费的用户，应及
时联系所属换热站，对未联系换热站的
欠费用户将视同不用热，供热单位有权
不予供热。今年供暖计费标准：居民类用
户采暖用热价格为建筑面积每平方米
22元。供热时间为2018年11月16日至
2019年4月5日。
市民如果有其他问题，可以直接联

系各供热公司。各供热企业客户服务电
话。莱西市燃气管理处：87420809。金莱
热电有限公司：88460111。华地热力有
限公司：15898858055。蓝宝石酒业有
限公司：18806423537。风和日丽热力
有限公司：86430666。

一年一度的供暖季又要到了，您是否遇到了供暖方面的问题，比如新建小区入住率达不到是否能够给供暖？家里温度不不达标怎么办？供
暖前应做哪些准备？……即日起，本报开通暖冬热线83961002，如果您遇到和供暖相关的问题，都可拨打本报暖冬热线83961002反映，我们
会把这些问题及时反馈给有关部门和供热企业，希望通过本报的暖冬热线，解决您在供热过程遇到的麻烦和烦恼，让您您温暖过冬。

□文/图 半岛记者 谢浩军

“南京路这里开始设置围挡了，是不
是马上就要开始修了？”近日，有市民反
映南京路李家疃大桥南面的路段已经设
置了很长一段距离的围挡，想知道什么
时候开始修路。
据悉，南京路道路提升工程是今年

莱西市政府基础设施建设重点工程之
一，投资1 . 5亿元进行改造，也是海绵城
市建设项目内容。南京路道路提升工程
包括G309段至北京路段、北京路至威
海路段、威海路至文化路段、顺河路至
G204段、G204—东武路段、东武路—团
旺连接线段。
为保证工程建设一步到位，实现

市政道路“全元素”整治，该工程已经
制定了详细周全的施工方案。南京路
的改造，一是为解决交通拥堵，将原有
道路拓宽，增设非机动车道，两机动车

道与非机动车道之间通过绿化带隔
离，门面房前人行道进行统一铺装，确
保快慢相间，行人、行车畅通安全。二
是为实现绿化提升，将两侧绿化带重
新改造。三为完善设施配套，本着“一
举多得”的原则，将路灯杆改为两灯
头，一灯照车行道一灯为人行道；将原
有排水系统整改完善，对雨污管道该
配套的配套、该改造的改造；将道路上
的交通指示牌、信号灯、安全视频等
“多杆合一”进行整合，既为城市道路
节省空间，又能确保美观。
目前，改造工程按照计划在9月中

旬开始施工，现在南京路已设置围挡
1100米，拆除旧人行道3000平方米。
“南京路拓宽以后，车辆行驶会更加顺
畅，有利于带动道路两旁的商业发展，
再加上绿化，肯定会很漂亮。”采访过
程中，有不少市民非常期待南京路的
改造。

□半岛记者 谢浩军

“眼看着天开始冷了，我们怡景园小
区供热却是个老大难问题，每年都不是
很热。”近日，有多位家住在怡景园小区
的业主拨打本报《莱西新闻》热线
83961002反映小区供热问题。9月19
日，半岛记者联系了莱西市燃气管理处、
金莱热电等部门获悉，相关协调工作已
经做完，近日将对不达标的管道进行整
改，解决存在多年的问题。
9月19日，半岛记者到怡景园小区

进行了采访。“我在这个小区住了有五年
时间了，每年都交取暖费，不过温度都不
达标。”住户吴先生说。半岛记者采访了
多位住户，他们均表示家里的供热都不
是很热，也找过开发商、供热公司，但是
都没有处理好。
怡景园小区是在金莱热电的供热范

围之内，正好距离万象园换热站很近，半
岛记者从怡景园小区采访结束后，直接

来到了万象园换热站。换热站工作人员
告诉半岛记者，怡景园小区供热确实有
不少问题，这其中是开发商没有与金莱
热电进行一个交接。“新小区在开盘两年
之内是开发商自己负责，费用也是开发
商收取，我们供热公司不负责达标情况，
只是负责进行供热。两年以后，开发商需
要与我们供热公司签订协议，进行交接，
并且给我们供热公司缴纳用于维修的费
用，我们就可以接管小区的供热，包括收
费以及确保温度达标。”工作人员告诉半
岛记者，现在怡景园的开发商三美立集
团这么多年一直没有与供热公司签订协
议，也没有缴纳那笔费用，所以供热问题

一直没有解决。
随后，半岛记者电话联系三美立负

责销售的苏经理，但是在接通电话后，对
方一直在说了两遍“怎么信号不好”之后
挂断了电话，随后半岛记者多次拨打之
后再没有接通。在9月19日下午4时34
分时，苏经理用座机83966789拨打半岛
记者电话，在记者表明身份之后，对方同
样是说了两遍“怎么信号不好”之后将电
话挂断，记者随后回拨过去没有人接电
话。
半岛记者随后电话联系了莱西市燃

气管理处，负责怡景园供热问题的李主
任告诉半岛记者，这段时间一直在解决

这个问题。前段时间李主任已经联系了
三美立集团和金莱热电公司，三美立集
团表示愿意配合相关工作，进行管道整
改，金莱热电将会安排工作人员去实地
查验供热管道情况，如果存在不达标的
情况，就进行改造。“等这几天查验结束
之后就可以动工改造了。”李主任告诉半
岛记者，他也联系了小区的业主，让他们
配合这个管道整改的工作，尽可能让今
年的供热达到正常。
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塞纳波斐二期今冬能否供暖？
小区物业经理：已提交申请材料，今冬供暖基本上没问题

南京路马上就要修啦
投资1 .5亿元进行改造，将原有道路拓宽，增设非机动车道

莱西市南京
路 进 行 围 挡 施
工。

多年温度不达标的问题终于要解决了
莱西市燃气管理处已联系开发商和供热公司近期进行管道整改
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